

Noticaribe

Mejora perspectiva financiera de Cozumel, según la calificadora HR Ratings

“HR Ratings ratificó la calificación de HR BB al Municipio de Cozumel, Estado de Quintana Roo, y modificó la Perspectiva de Estable a Positiva”.

Así comienza un informe de la mencionada consultora de pasado 17 de octubre. En medio de la tempestad política que se vive en la Isla de las Golondrinas, la alcaldesa tiene algo para mostrar a sus adversarios y festejar.

¿Qué pasó para que la HR Ratings emitiera esa calificación? Simple: esperaba para 2017 un déficit primario de 8.8 por ciento en las cuentas públicas, y el déficit será de 1.5 % y el año que viene bajará a 0.4 %.

“Esto obedece principalmente a una contracción de 12.9% en el Gasto Corriente de 2015 a 2016, lo que originó un ajuste en las proyecciones realizadas por HR Ratings para los siguientes periodos”, dice el informe.

Número por número, así lo explica el informe:

“La perspectiva positiva obedece al desempeño financiero estimado para los próximos ejercicios en contraste con las estimaciones realizadas por HR Ratings en la revisión anterior.

La Entidad registró en 2015 un déficit en el Balance Primario que correspondió a 8.0% de los Ingresos Totales (IT), cuando al cierre de 2016 se reportó un superávit equivalente a 14.7%. Lo anterior se debe a que se observó una contracción interanual de 12.9% en el Gasto Corriente, así como un crecimiento de 20.0% en el Ingreso Total.”

En palabras sencillas esto significa que en 2015 se gastó más de lo que se recaudó, y en 2016 se inició un proceso de equilibrio que comenzó a dar vuelta esta esa situación.

O sea, se bajaron gastos corrientes, se estabilizó la deuda y se aumentó la recaudación propia. Resultado de eso, más dinero fue a obra pública. Entre 2015 y 2016 “se aumentó de 34.4 millones de pesos a 76.9 millones lo ejercido por Obra Pública”.

Y será mayor al concluir 2017.

Así dice el informe:

“De acuerdo con el comportamiento observado durante el periodo de análisis, HR Ratings estima que el Municipio reporte en 2017 un Gasto Total por aproximadamente P\$613.8m, lo que estaría compuesto por P\$494.5m de Gasto Corriente y P\$116.0m de Gasto No Operativo.

En lo anterior, destaca el crecimiento proyectado en los Gastos No Operativos, ya que la Obra Pública pasaría de P\$76.9m en 2016 a P\$111.5m en 2017. Esto debido a los recursos pendientes por ejercer ubicados en la cuenta de Bancos al cierre de 2016”.

De acuerdo con la información proporcionada por el Municipio, las principales obras en 2017 estuvieron enfocadas a la renovación de parques y espacios públicos.

FREDY TAMBIÉN LO HIZO

Al ex alcalde Fredy Marrufo se le ha criticado la deuda que dejó, e incluso tiene por ello un pedido de juicio político aún no resuelto. Pero lo cierto es que el informe de HR Ratings lo deja bien parado.

Por ejemplo, dice que el endeudamiento que el ex alcalde toma sobre el final de su administración, tuvo un destino concreto: “refinanciar un crédito con la misma Institución, liquidar pasivo a corto plazo e inversión pública productiva”.

“Deuda Directa. Al cierre de 2016, la Deuda Directa ascendió a P\$428.4m, y está compuesta por dos créditos estructurados. En lo anterior, destaca la adquisición de un crédito con Interacciones en noviembre de 2015, dispuesto a inicios de 2016 por P\$316.7m y el cual tuvo como destino refinanciar un crédito con la misma Institución, liquidar pasivo a corto plazo e inversión pública productiva”.

En otros párrafos, el informe de la calificador de riesgo internacional dice que el Gobierno de Fredy Marrufo canceló la deuda quirografaria del municipio en 2015, y que la deuda de corto plazo entre 2015 y 2016 pasó de 425 MDP a 228 MDP, justamente con el aporte del crédito de Interacciones.

Desde esa administración comienza a aumentar el ingreso por el cobro de predial y basura, lo cual culmina en un 2016 con “niveles extraordinarios” de recaudación en impuestos y derechos.

CONCLUSIONES

Nada como los números para analizar lo que se hace en una administración, más allá de peleas políticas, filias y fobias. A pesar del enfrentamiento entre Perla Tun y Fredy Marrufo, el análisis de HR Ratings aplaude algunas medidas de uno y otro.

En lo político, sin embargo, cada uno enfrenta un destino diverso.

Fredy Marrufo aún espera el resultado de un pedido de juicio político por un supuesto daño patrimonial de más de 400 millones de pesos.

La situación de Perla Tun no mejora. Esta peleada con el PAN, su partido; con el PRD, su antiguo aliado; deja plantado a sus opositores en el Cabildo, donde perdió la mitad del apoyo que tenía, y no se habla con el gobernador Carlos Joaquin.

Sin embargo, una buena noticia apareció estos días sobre su gestión. Lo paradójico es que parte de esa noticia debe compartirla con su principal adversario.

Así son los números. No admiten demasiadas interpretaciones.